
 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Jueves 17 Noviembre 2022 

 

P
ág

in
a1

 
     Segundo Año de Ejercicio Constitucional  

Primer Periodo Ordinario 
 

   

Intervención de la  diputada  Yanelly Hernández Martínez, sobre la 

democracia y la reforma electoral. 

 

 

 

 

 

La Vicepresidenta Leticia Castro 

Ortiz: 

 

Tiene el uso de la voz sobre el mismo 

tema la diputada Yanelly Hernández 

Martínez. 

 

La diputada Yanelly Hernández 

Martínez: 

 

Con el permiso de la Mesa Directiva. 

 

Diputada presidenta. 

 

Compañeras y compañeros 

diputados, medios de comunicación y 

público en general.  

 

La democracia como forma de 

gobierno ha sido una aspiración 

constante en todos los países del 

mundo, seguros de que en ella se 

encontrará la justicia, la equidad y 

sobre todo una mejor forma de vida 

para los ciudadanos por esta razón 

se ha convertido en un estandarte de 

lucha predominante en todos los 

partidos de izquierda y de derecha. 

 

Por ello las bancadas partidistas sin 

importar color, principios o inclinación 

ideológica buscamos en las 

propuestas de reforma conseguir la 

democracia plena que garantice 

mejores condiciones de vida, a través 

de los años se ha llegado al 

convencimiento de que lo óptimo para 

tomar las mejores decisiones es 

mediante las representaciones que el 

pueblo designa para este fin. 

 

Por ello de gran importancia que las 

diputaciones y senadurías realicen 

sus funciones adecuadamente 



 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Jueves 17 Noviembre 2022 

 

P
ág

in
a2

 
     Segundo Año de Ejercicio Constitucional  

Primer Periodo Ordinario 
 

tomando las mejores decisiones 

siempre pensando en el bien común 

de los ciudadanos y del pueblo que 

representan, dejando a un lado los 

intereses particulares o grupales que 

pudieran contraponer al bienestar del 

pueblo, en otras palabras buscando 

como objetivo primordial una mejor 

forma de vida reflejada en más y 

mejores oportunidades de desarrollo 

y crecimiento para la ciudadanía y 

para el país. 

 

Actualmente el reto para cualquier 

país es construir una democracia 

basada en el respeto, en la igualdad y 

sobre todo en más y mejores 

oportunidades de desarrollo para los 

ciudadanos, buscando el equilibrio en 

las ideologías y pensamientos que 

traigan como resultado armonía y 

prosperidad, como consecuencia de 

una interacción positiva que 

constituya una sinergia propositiva, 

las reformas en y los rubros siempre 

han buscado mejorar condiciones de 

vida y bienestar, optimizar las tareas 

estar a la vanguardia en diferentes 

aspectos del mundo. 

 

Nunca deben de realizarse para 

detener la inercia del país y mucho 

menos para retroceder en algún 

aspecto que ha logrado mejoría, por 

ende las actuales reformas 

electorales deben buscar un avance 

democrático y de bienestar, no de 

retroceso ya que para conseguir el 

grado óptimo de la Democracia que 

hoy se tiene en México costó muchas 

vidas, esfuerzo, perseverancia y 

resistencia que no puede minimizarse 

ni dejarse de valorar porque no es lo 

correcto, no es saludable y mucho 

menos conveniente para un país 

como un nuestro que siempre con 

mucho esfuerzo está en vías de 

desarrollo. 

 

La propuesta de reforma electoral 

que hoy se propone debe analizarse 

propositivamente buscando mejorar y 

optimizar el estatus del actual forma 

de gobierno que se vive en el país, no 

permitiendo bajo ninguna 

circunstancia un freno y mucho 

menos un retroceso en lo ya 

avanzado en este rubro, por ello del 

análisis de dicha propuesta podemos 

concluir lo siguiente: no es aceptable 
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desaparecer al Instituto Nacional 

Electoral ni a las instituciones 

estatales, porque si la reforma 

electoral plantea suprimir al INE 

porque así quedó señalado en su 

página 10 de la iniciativa señalar y 

dice: la presente iniciativa propone 

iniciar una nueva etapa electoral para 

el país, se plantea transformar la 

institucionalidad electoral al suprimir 

al INE y crear en él en su lugar el 

Instituto Nacional de Elecciones y 

Consultas, considero que es factible 

su revisión, actualización y mejora 

pues hasta la fecha dicho instituto y 

sus filiales en los Estados han 

cumplido cabalmente con su 

cometido reconociendo que son 

perfectibles y buscando con ellos una 

actualización y mejora continúa que 

les permita ser más eficientes y 

garantes de una total transparencia y 

con ello garantizar la anhelada 

democracia. 

 

No estamos aquí para defender 

personajes, no estamos aquí para 

defender partidos políticos, lo que hoy 

nos llama un debate que apenas 

inicia y que seguramente continuará 

en los siguientes días, es para 

defender a una institución y por 

supuesto que es importante también 

aceptar que todo lo que se tiene se 

puede mejorar y no me refiero 

solamente al INE me refiero incluso a 

los poderes si aquí se viene a decir 

que hay un gasto exagerado y un 

exceso en el que ha caído la clase 

política pues entonces debemos de 

iniciar en este Congreso del Estado y 

que se debe de llevar a todas las 

instituciones, a las dependencias y a 

los poderes. 

 

Porque no es posible que vengamos 

a decir que es importante y es 

necesario que se desaparezca una 

institución que costó vidas y que por 

cierto yo también celebro y lo celebro 

con gusto y con honor el saber que 

en el partido que hoy gobierna 

también se rigen con la humildad y el 

saber que las personas merecen que 

se les reivindique cuando se 

equivocan y se les da otra 

oportunidad, porque somos seres 

humanos ya lo dijo la diputada Flor 

Añorve Ocampo, cuando se refirió a 

Manuel Bartlett quien en su momento 
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como secretario de gobernación y no 

lo digo yo, lo dice el Vulgo y lo dice la 

historia de México que orquestó la 

mayor y más grande de los más 

grandes de los fraudes electorales de 

las últimas décadas, celebro que hoy 

él haya sido reivindicado y que su 

conducta le permita ser el director de 

la Comisión Federal de Electricidad, 

porque significa que los seres 

humanos tenemos no una sino 

muchas oportunidades de poder salir 

adelante. 

 

Es importante la reducción por 

supuesto que sí, pero necesitamos 

saber cuál va a ser el motivo y la 

dirección de ese recurso porque nos 

dicen que la reducción del 

financiamiento a los partidos políticos 

de verdad que no representa una 

seguridad de bienestar para los 

ciudadanos ni tampoco solucionaría 

la pobreza extrema en que algunos 

viven ya que no solo significa quitar 

de aquí y poner allá y por ejemplo la 

reforma electoral no puede venderse 

como una solución y teniendo en 

cuenta algunos datos por ejemplo 

también lo tomó el diputado Carlos 

Reyes en la …falla de audio… se 

estimó en 75 mil millones de pesos y 

en el 2022 ronda los 116 mil millones 

de pesos 23% más y así nos 

podemos ir con muchos proyectos, 

claro que los ciudadanos tenemos 

esperanza pero es importante que 

nos digan también hacia dónde se 

van a dirigir esos recursos. 

 

Diputadas y diputados más que 

nunca estamos conminados cada uno 

de nosotros a valorar lo que costó el 

INE porque hoy, hoy tenemos que 

recordar que para que el INE naciera 

necesitó la sangre de mexicanas y 

mexicanos y no podemos ser 

insensibles ante ello, tenemos que 

defender una lucha que nos dio la 

democracia y en memoria de ellos 

pero también de los que hoy viven, de 

los que en un futuro tienen que gozar 

de lo que da la democracia en 

nuestro país se necesita valentía en 

aquel tiempo se necesitó la valentía 

para morir de esa manera hoy 

necesitamos en México la valentía 

pero para vivir con dignidad, para 

defender la democracia, para 

defender las instituciones y para decir 
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que a través de lo que nosotros 

hacemos y decidimos como 

diputados le damos el futuro a 

nuestro país. 

 

Es cuanto diputada presidenta. 

 


